



Memoria

Constitución fue una de las ciudades costeras de Chile mas dañadas durante el terremoto y tsunami del 27 de febrero del 2010. Una parte de las viviendas del casco histórico quedaron dañadas y destruidas, por lo que, el tejido social quedó fracturado tras la **relocalización**, especialmente de los habitantes del sector La Poza.



La **relocalización forzada de clases populares** constituye condiciones iniciales sobre un proceso de **gentrificación con expulsión**, densificando lejos de lo que serían sus raíces. Además, que **no considera la resiliencia** como un recurso ni como estrategia de planificación equitativa de largo plazo.

Esta memoria y el proyecto busca generar un aporte desde una nueva forma de relacionar la ciudad de Constitución con su soporte geográfico natural, dentro de un contexto que persigue reorientar el desarrollo urbano luego de la crisis que dejó el terremoto y tsunami del año 2010 en dicha ciudad. A modo general, se observa una desvinculación y desaprovechamiento del entorno natural e hitos geográficos, ya sea como atractivos comerciales ligados a actividades como la pesca artesanal del borde o de mismo cerro Mutrún como elemento geográfico mitigador vertical ante eventualidades, ya que este **cerro no propone un acceso desde el borde a una zona segura**, dando paso a un mercado fluvial anclado al río El Carbón que desemboca en el río Maule que sirve de vía de conexión entre la actividad y el mercado.

La cubierta del mercado se transforma en un atractivo habitable con una intención de memorial que propone un acceso al cerro y una instancia de seguridad, de esta manera, se reafirma la accesibilidad pública que proponen los edificios, los cuales en su planta inferior se unen con el interior del mercado, la cubierta habitable y el cerro.

